
HORAIRE
9 h Inscription

10 h Mot d’ouverture

10 h 15 Conférence principale
Quels sont les nouveaux défis des producteurs de 
boeuf canadiens et québécois pour répondre aux 
demandes des consommateurs ?
Conférencier : Sylvain Charlebois, directeur 
scientifique, Institut canadien de prospective 
agroalimentaire

11 h Pause expo et réseautage

12 h  Diner Bœuf !

13 h 30 Conférences innovations techniques
Comment la génétique peut-elle aider la 
commercialisation des bouvillons ?
Conférencier : Steven James,  
directeur de la recherche, Quantum Genetix

14 h 15 Pause expo et réseautage

15 h Boeuf Québec
Mise à jour sur le Partenariat Boeuf Québec comme 
outil de relance de la production québécoise… 
Quelle est la suite ?
Conférencier : Jean-Sébastien Gascon et 
partenaires

15 h 45 Conclusion du colloque

16 h Cocktail des exposants

2e COLLOQUE SPEQ     
DE L’INDUSTRIE

Le Partenariat Bœuf Québec comme outil de relance de l’industrie
Le Colloque SPEQ de l’industrie s’inscrit dans le chantier mis en oeuvre par la SPEQ pour mobiliser les partenaires, trouver des solutions 
d’affaires et contribuer à la relance de la filière de production. Il est en continuité des Colloques SPEQ précédents et il s’inscrit dans le 
plan d’action filière Boeuf Québec.

Vers 2025 : 
RELANCER LA PRODUCTION QUÉBÉCOISE DE BOUVILLONS

COLLOQUE SPEQ • 29 novembre 2018
Hôtel Dauphin - Drummondville  

RSVP : Jean-Sébastien Gascon 
438.495.4994      jsgascon@videotron.ca

EXPO SPEQ !

Le Salon des 

exposants 
de l’industrie. 

Producteurs : 60 $ + tx  
Associés : 150 $ + tx

www.bœufquebecspeq.com

Sylvain Charlebois Steven James

INVITATION

2e COLLOQUE SPEQ     
DE L’INDUSTRIE

À ne pas 
manquer !



2www.boeufquebecspeq.com                                                

CONFÉRENCE PRINCIPALE   10 h 15

QUELS SONT LES NOUVEAUX DÉFIS DES PRODUCTEURS DE BOEUF CANADIENS ET 
QUÉBÉCOIS POUR RÉPONDRE AUX DEMANDES DES CONSOMMATEURS ?

Dans une récente enquête auprès des consommateurs, Sylvain Charlebois a interrogé les consommateurs sur leur consommation de viande. 
Où en sont les consommateurs avec le bœuf ? Qu’est-ce qui motive les consommateurs à réduire leur consommation de viande ? Pourquoi 
A&W a du succès avec son burger végétal ? Est-ce que la proposition McDonald’s durable tient la route ? Quel est l’avis de Sylvain Charlebois 
sur le positionnement Bœuf Québec face à la demande des consommateurs ( local/traçabilité, qualité, durable ) ?

CONFÉRENCIER : Dr. Sylvain Charlebois, Professeur, Université Dalhousie, 
Canada et Directeur scientifique,  
l’Institut canadien de prospective agroalimentaire
Dr. Sylvain Charlebois est l’un des plus éminents experts en distribution et politiques agroalimentaires 
au Canada. Sylvain Charlebois est professeur titulaire à la Faculté de management et en agriculture à 
l’Université Dalhousie à Halifax. Il est aussi le Directeur scientifique de l’Institut canadien de prospective 
agroalimentaire, situé à Halifax. Il est également l’ancien Doyen de la Faculté de management à l’Université 

Dalhousie. Auteur prolifique, il a publié au-delà de 500 publications dans des journaux académiques au Canada et à l’étranger. Depuis près de 
20 ans, il contribue régulièrement aux pages éditoriales du Globe and Mail et de La Presse, de même qu’à de nombreux autres médias, comme 
expert dans le domaine agroalimentaire.

CONFÉRENCES INNOVATIONS TECHNIQUES   13 h 30

COMMENT LA GÉNÉTIQUE PEUT-ELLE AIDER LA COMMERCIALISATION DES BOUVILLONS ?

Les informations génétiques peuvent être très utiles pour améliorer la production animale, mais ce potentiel est déterminé par la manière 
dont les informations sont appliquées. Comment un simple test ADN peut-il apporter de la valeur à votre exploitation de bouvillons ? Cette 
présentation discutera de la manière dont l’information génétique peut être appliquée et en quoi cela peut être bénéfique pour l’exploitation 
et la mise en marché.

CONFÉRENCIER : Steven James, directeur de la recherche,  
Quantum Genetix
Steven est directeur de la recherche et du développement à Quantum Genetix depuis près de 10 ans. Il 
est responsable de la conception expérimentale, la gestion de projet et le développement de produits.  
Plus récemment, il a développé des modèles de croissance des carcasses qui ont été intégrés dans une 
application mobile qui calcule le temps optimal pour l’abattage des bovins d’engraissement.

CONFÉRENCE BOEUF QUÉBEC   15 h

MISE À JOUR SUR LE PARTENARIAT BOEUF QUÉBEC COMME OUTIL DE RELANCE DE LA 
PRODUCTION QUÉBÉCOISE… QUELLE EST LA SUITE ?

Le programme Partenaires Bœuf Québec complètera bientôt deux ans d’opération. La présentation fera un bref retour sur le chemin 
parcouru et présentation des défis à venir pour le programme. Sur le plan stratégique, quelles sont Forces, faiblesses, menaces et 
opportunités du programme ? Comment entrevoir la suite ? La présentation se terminera pas une discussion avec des partenaires invités.

CONFÉRENCIER : Jean-Sébastien Gascon, directeur général,  
SPEQ / Bœuf Québec et partenaires invités


